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刚接任的新中委将带领人民行动党为为下一届全国大选备战。 

行动党秘书长李显龙今早在新加坡博览中心举行的干部大会上表示，这次的干部大会或是下一

届大选前的最后一次。新中委将在几周内召开会议委派新职务，而他则会在适当的时候宣布内

阁改组。 

李总理指出，今天是行动党进行政治更新的重要一步。“新中委将带领党进入（大选前）最后

一阶段，让选民看到我们所做的成绩。” 

估计有至少3000名党工出席了今早的大会。总理在演讲时呼请行动党全体党员必须做到四点，

以维持新加坡良好的政治，改善人民的生活。 

他说，行动党的责任就是维持良好政治，继续做对的事情，改善人民生活。 

因此，总理指出，行动党必须做到四点： 

 了解国人所关注的事情，证明行动党会竭尽所能帮助他们。 

 让国人带着希望面对未来，并有信心自己与孩子的生活会持续进步。 

 鼓励包容性政治，让国人团结一致。 

 为新加坡和党提供有能力且良好的领导班子。 

此外，干部们也在今早从19人当中选出12人组成行动党的新中央委员会，得票数排名第13和第

14的人选也被增补进入中委。  

吁了解民情 加强互信 

总理呼吁，行动党党员一定要把握时机，走入基层了解民情，加强与人民的互信和关系。 

总理以华文演讲时表示，行动党在2015年大选中交出了一份漂亮成绩单。不过，下一届大选的

情况截然不同，所以行动党不能掉以轻心。 

总理说，随着大环境瞬息万变，人民对生活的诉求提升了，也面对各种新的生活挑战。 

因此，总理呼吁党员必须了解民情，加强与人民的互信和关系，为党全力以赴。 

“我有信心，人民会看到我们多年来努力的成果，感受到生活改善了。”  

强调须保持中立 维护社会团结 

李总理在演讲中强调行动党必须保持中立，以维护社会团结，扩大社会共同空间。 



他指出，若行动党偏离中立政策，而只是为某一种族、宗教、阶 级或利益组织为重，那么政

治就成了一场“零和博弈游戏”（zero-sum game），很多国家社会因此分裂，而这也有可能

发生在我国。总理认为，一旦发生这样的情况，政府不太可能重建能团结国人的中立路线政治

。 

他指出，我们绝对不能让意见分歧导致社会分裂。总理说：“否则就像人们熟悉的童谣‘蛋头

先生’（Humpty Dumpty）的歌词一样 ，一旦跌下，就完蛋了。在许多国家都这么发生了，希

望新加坡不会 。” 

另外，李总理指出，制定良善政策也要有人情味的配合，让人民 得到更广层面的讯息。 

李总理说，政府制定很多政策都是为了解决人民的问题，包括增加组屋供应、增进学前教育品

质等。 

“除了这些个别政策，我们也希望国人得到更广层面的讯息，知道政府理解人民担忧、并会与

人民一同解决。” 

为了达到这个目标，李总理指出，必须在制定良善的政策时也需要人情味的配合。“只有让选

民知道你真的关心他们，你才能说服对方人民行动党关心他们、政府关心他们。” 

李总理就举例，每周进行选民见面会、上门走访等，这建立了与选民之间的友情和信心。 

中委选举是行动党第三代领导团队，把棒子交给第四代领导团队的重要一步。 

总理说，新一代的领导将在党内担任关键职位，带领大家为下一届大选做充分准备。 

他补充，行动党的宗旨就是把新加坡治理好，为人民争取更好的生活。这是第一、第二和第三

代团队坚持的理念。 

“现在第四代领导团队必须负起这个重任，不能辜负人民对行动党的期望。”  

学者：接班人或任副总理 

政治观察家认为，两名总理接班人选或在内阁改组时接任副总理一职，但3名统筹部长料留任

。 

副总理张志贤目前兼任国家安全统筹部长，尚达曼也是经济及社会政策统筹部长，交通部长许

文远则担任基础建设统筹部长。 

新大法律系副教授陈庆文认为，总理或打算委任新的副总理，但内阁改组料不会出现戏剧性大

换血，以上3人应该会继续担任统筹部长。 

“行动党中委的新排阵重视在延续之中寻求改变，前辈们的‘品牌认识度’在大选时仍是非常

重要的。即使大换血也不代表第四代领导层已经是个‘完成品’，若要赢得国人的信任和信心

，他们要做的还多着。”李光耀公共政策学院政策研究所副所长许林珠博士则以许文远为例指

出，他特别擅长应付棘手的公共服务问题，这项专长想必仍被重视，交通课题仍需一双最有经

验且稳定的手来掌舵，迈向稳健的发展，巩固公共信心。  



下届大选定谁接班 

受访观察家认为，第四代领导核心或已有眉目，但谁将成为总理接班人，还要看谁能在下届大

选赢得选民支持。 

陈振声、王瑞杰和王乙康都不出所料高票获选进入中委，陈庆文认为，有别于陈振声与王瑞杰

，王乙康不在被第34届中委点名的核心名单，如今凭着选票进入中委，颇有黑马之姿。 

国大东亚研究所高级研究员蓝平儿博士则认为，3人的票数不得而知，即使王乙康未被点名，

也难说另外两人有优势，目前的局势只意味着三人仍是领跑者，没有获选才是代表落后。 

“选出核心是一回事，接下来还要看新中委第一次会议后委任谁担任第一和第二助理秘书长，

第三人又会担任什么职务。但谁会是总理接班人，最大的考验还是下届大选，中委选举只是党

内一两千人投票，谁能在大选中为自己和团队拉到最多选票，才是关键。” 

他就指出，王乙康在竞选方面表现不俗，不可小觑。 

退出内阁成为议长的陈川仁这次也成功获选进入中委，陈庆文认为，这意味着行动党仍将他视

为第四代领导层的重要一员，陈恩赐则认为，他接下来或有可能重回内阁。 


